



かみえち小だより

厚木市立上依知小学校 厚木市上依知1657
電話246-2884 FAX246-2885
第7号 H29.11.21 発行者 古座野 里美



「優しさ」と「強さ」

今年も、厚木愛甲地区の全公立小学校が2グループに分かれ、各学校の校内研究会に参加するという研修会が11月に実施されました。本校でも、先日、他校から多くの先生が来校し、授業公開と研究協議をしました。

公開したのは、3年1組の国語の授業です。教材は斎藤隆介作・滝平二郎絵「モチモチの木」。ご存知の方も多と思います。夜中に一人でせっちんに行くことができないほど臆病な豆太が、真夜中に腹痛で苦しむじさまを助けるために、ふもとまで医者様を呼びに行ったので、勇気のある子どもだけが見ることができるという、モチモチの木に灯がともるのを見ることができたというお話です。

最後の場面でじさまのこんな言葉が出てきます。

「(前略)自分を自分で弱虫だなんて思うな。人間、やさしささえあれば、やらなきゃならねえことは、きっとやるもんだ。(後略)」

(国語3年教科書光村図書から)

人を思う優しさとやるときはやる強さ、実は表裏一体なのかもしれません。そういう優しさや強さこそ、本当の優しさであり強さであるのかもしれません。その究極がマンガや映画で人気のヒーローたちでしょうか。昔から、ヒーローとして描かれる人物は、とても強くてとても優しいですから。強さと優しさを兼ね備えていることは、人として魅力的なことなのです。

本校の学校教育目標の一つに「やさしく」があります。具体的には「思いやりがあり、だれとでも仲良く協力できる子」としています。誰とでも協力できるとは、何でも人の言うとおりにして自分を主張しないということとは違います。自分の考えをしっかりともち、相手の立場を理解し、共感し、自分とは違うところも受け入れ、相手も自分も大切にしながら、人との関わりをもつことができることです。

多くの未熟な子どもたちが集まっている集団だからこそ、学ぶことのできる優しさと強さを育てていきたいです。それは、自分がどう生きていくかということに繋がっていくのですから。

校長 古座野 里美

学校教育目標

かしこく やさしく たくましく

「全国学力学習状況調査」の結果を受けて！

4月18日に全国の小学6年生を対象に実施された「全国学力学習状況調査」結果が文部科学省から公表されました。

本校の結果から見てきたことは、国語においては、「漢字を読む」ことや「俳句の情景、物語文における登場人物の相互関係や心情、場面についての描写をとらえる」ことについては、正答率が高かった一方で、「漢字を書く」ことや「文章の中から必要な情報を見つける」こと、「必要な内容を整理して書く」ことに課題があるということです。

算数においては、「乗法の計算」「最小公倍数」「図形」に関する問題では、おおむね正答率が高かった一方で、「数量関係」を問う問題、たとえば「混合計算(6+0.5×2)」や「資料の分類整理、表現」にあたる「表を使った整理」「目的に適したグラフを選ぶ」問題などで課題がみられました。

また、学習意欲、学習方法、生活の側面等に関する質問紙調査においては、「国語や算数への関心が高く」、「言語活動・読解力に関する活動に取り組んでいる」という回答が高めであった一方で、「学習習慣」や「生活習慣」に関する項目で低めの結果が出てきました。ほかに「読書が好きですか」の質問に対しては、8割近くが肯定的な回答をしている一方で、一日の読書量を問う質問では、5割が「10分以下」もしくは「読まない」と回答していることもわかりました。

これらの結果を受けて、学校では「目的に応じた情報を集めたり、共通点や相違点に着目してまとめたりする」活動や「数量の関係を身近なものや図などに置き換えて、基準量・比較量・割合の関係を的確にとらえる」活動、「答えがどれくらいになるのかを見積もったり、具体的な場面と関連付けたりする」活動に力を入れて授業改善に取り組んでまいります。

各ご家庭では、もう一度お子様の生活習慣を見直していただけだと思っています。「就寝時刻を決める」、朝はきちんとおきて「朝食をとる」などから始めてみてはいかがでしょうか。



(個別学習に取り組む様子)

また、調査結果から、全国に比べて極端に多くなっている「テレビの視聴時間」や「テレビゲームをする時間」を見直して、「読書活動などで机に向かう時間を増やす」など毎日の習慣を少しずつかえていくこともよいかと思っています。

読み聞かせボランティア募集！

上依知小学校は、地域の方々や保護者の皆様のボランティア活動に支えられて、安心安全で豊かな学校生活を送ることができている面が多々あります。

たとえば、毎朝、登校時に、また帰り道で子どもたちを見守ってくださっている「見守り隊」、クラブ活動の充実のためにご協力くださっている「クラブ活動ボランティア」、学校の環境を整えてくださる「自然環境ボランティア」、5年生の家庭科でミシンの学習を支えてくださった「ミシンボランティア」、先日実施された稲刈りをご指導・ご助力くださった「米作りボランティア」などなど。

随時お声かけをして募集することもあります、このたびは改めて



(読み聞かせの様子)

「読み聞かせボランティア」を募集いたします。

月に1回程度、朝の活動の時間に、各学級や学年を対象に読み聞かせをしていただきます。ご協力いただける方は、担任を通じてご構いませんので、お申し出くださるようお願いいたします。

日	曜日	12月のおもな行事予定(ホームページをご覧ください)
1	金	登校指導・地域あいさつ運動 委員会活動、ALT来校、体力作り月間(短なわ)
4	月	4年親子レクリエーション
5	火	読み聞かせ
6	水	児童集会(1年発表)、ゆうゆうタイム、代表委員会、 人権週間(~15日)
7	木	全校道徳
8	金	クラブ活動、特別日課、ALT来校
11	月	5年工場見学、PTA成人教育委員会家庭教育学級
13	水	児童集会(3年発表)、スクールカウンセラー来校、 5年親子レクリエーション、清掃週間(~19日)
15	金	ALT来校
18	月	一斉下校指導、門松作り
19	火	短縮5校時、給食終了、大掃除(ワックスがけ)、安全の日
20	水	短縮3、朝清掃
21	木	短縮3、朝清掃
22	金	短縮3、終業式、PTA校外生活委員会「愛のパトロール」
23	土	天皇誕生日
25	月	冬季休業 (~1月8日)
1/9	火	第3学期始業式

編集後記

今年も、「いちよう祭」が開催されます。子どもたちには、主体的に取り組むことで様々な課題に積極的に取り組み、自らの力を高めるとともに、充実した時間を楽しんでほしいと思います。また、その日は、学校運営協議会(コミュニティ・スクール)のスタート日にもなります。詳しくは次号でお知らせできたらと考えています。